

VOTO DE CALIDAD

El Porvenir de Sevilla ha comenzado á publicar las opiniones de las más importantes personalidades del comercio sevillano, respecto al acuerdo de la junta directiva de la Cámara de Comercio de no concurrir á la asamblea de Valladolid.

El expresidente de esta Cámara, Sr. Isern, aprueba en absoluto la resolución de la junta directiva, que cree beneficiosa para los verdaderos intereses del país y para las clases productoras.

—La asamblea de Zaragoza—dice el señor Isern—fué un espectáculo hermoso, uno de los movimientos de la opinión más espontáneos y mejor definidos que ha presenciado España en la edad presente.

“En esa asamblea se dibujaron dos tendencias: una limitada á exponer las justas quejas del país, tendencia que siguió la Cámara de Sevilla, y otra que inspirada en los mejores deseos traspasó los límites formulando un vasto plan de reformas políticas y administrativas y pretendiendo convertir la asamblea en unas Cortes Constituyentes. El tiempo dirá cual de estas tendencias es la más acertada.

“Ciertos elementos y entidades se han proclamado regeneradores y tratan de convertir el antiguo movimiento nacional en un mar de confusiones sin plan.

“La Cámara de Sevilla, fiel á sus tradiciones, hace bien en no acudir á la asamblea de Valladolid. Esta reunión, que corre serios peligros de convertirse en una nueva Babel, desprestigiará á sus iniciadores, que quizás traten de arrastrar al país por senderos de peligros y de perdición.

“La Cámara de Sevilla, huyendo de ciertas populacheras, tiene el valor de afirmar que quiere lograrlo todo por las vías legales, y que condena que á la sombra de las clases productoras se provoquen trastornos callejeros, fuentes de nuevas desdichas, que llevarían á España á ser víctima de las codicias internacionales.

“La prudencia aconseja un trabajo de reconstitución interior del país, reservando todas nuestras energías á otras empresas mayores que la de discusar en la asamblea de Valladolid.”

La Sra. Doña Concepción Benjumea

Víctima de penosa enfermedad, sobrellevada con ejemplar resignación, falleció anteayer en Sevilla, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad, la excelentísima señora doña Concepción Benjumea, viuda de Calvo de León.

Por su fino trato, cristianas virtudes

y nobles sentimientos era la finada tan respetada como querida entre la buena sociedad andaluza.

Sa hermosa hacienda de Mezquitilla, en esta provincia, ha sido uno de los centros donde se han celebrado más brillantes fiestas de caza.

En esta hacienda, la señora viuda de Calvo era verdadera providencia para los menesterosos que de Palma del Río y de otros pueblos inmediatos acudían á recibir los auxilios de la bondadosa dama, que fué modelo de esposas y de madres amantes.

En la desgracia que affige á la familia de la difunta tomamos parte, asociándonos lealmente á la pena que hoy sufren los hijos de la finada. nuestros particulares amigos D. Juan y D. Rafael Calvo de León.

Ingleses y boers

DE LA AGENCIA FABRA

Londres 7.

Esta mañana se ha recibido un telegrama de Durbáu, fechado ayer, anunciando que el vapor alemán *Herzog*, apresado por un crucero inglés, ha llegado á dicho puerto escoltado por otro barco de guerra de la misma nacionalidad.

Circula el rumor de que el Gobierno de Berlín ha dirigido enérgicas reclamaciones á Inglaterra sobre este apresamiento, y que el Gobierno británico no ha tomado resolución alguna sobre el particular.

El telégrafo guarda silencio acerca del resultado de la batalla librada ayer en Colesberg y en sus inmediaciones.

Reina gran ansiedad.

Se esperan también con viva impaciencia noticias del Natal, pues los últimos telegramas recibidos anoche anuncian que continuaba vivísimo fuego entre los sitiados y sitiadores de Ladysmith.

Los últimos han intentado varios ataques contra los reductos avanzados de la plaza.

**

Londres 6.

Los periódicos de la tarde de hoy publican el siguiente despacho, fechado en Rensburgo hoy 6, á las seis y cincuenta minutos de la mañana:

“La artillería inglesa cañoneó, durante la madrugada, las alturas que dominan á Colesberg, y las tropas del general French dieron repetidos asaltos por la parte oeste de la plaza.

Todas las tropas disponibles han tomado parte en este hecho de armas.”

El despacho anterior ha impresionado desagradablemente, pues cualquiera que sea el resultado del ataque, queda plenamente confirmada la inexactitud de la noticia que se dió, con carácter oficial, de haber sido tomada hace días dicha ciudad.

**

Berlín 6

Telegrafían de Aden que las autoridades inglesas de aquel puerto han renunciado á continuar el examen del cargamento del vapor correo alemán. Este proseguirá en breve su viaje.

**

El periódico *Tuyebat* inserta un despacho de Bruselas según el cual la garnición de Mafeking se halla completamente diezmada.

Los boers ocupan todas las alturas que dominan la población y se considera inminente su entrega.

**

Cambre 6.

El general White ha dirigido al Go-

bierno inglés un despacho diciendo que los boers han atacado á las dos de la madrugada el campamento César, siendo rechazados.

Añade que en el momento en que comunica la noticia continúa el combate.

EL CATASTRO

A las tres de la tarde se reúne diariamente en la sala de Comisiones del Excmo. Ayuntamiento la Comisión encargada de revisar los trabajos hechos por el Gobierno, y aun cuando concurren algunos señores terratenientes, agricultores y ganaderos, no son tantos como era de esperar, dada la invitación hecha y el peligro que para la clase agraria envuelve el asunto en esta provincia.

Recordamos, pues, á los interesados del riesgo que corren de que se les imponga doble contribución de la que hoy pagan, si no asisten á las dichas sesiones á informarse y á exponer lo que se les ocurra en defensa de sus intereses.

ACTUALIDAD

VUELTA Á LAS AULAS

Terminaron las vacaciones de Pascua y ya es preciso despedirse de la familia, de los amigos, de la novia, del hogar dulce y tranquilo, de los campos que alegraron nuestra niñez....

El Instituto ó la Universidad reclaman con imperio al estudiante, y no hay medio de evadirse, si es que hemos de llegar á ser algo, si nos proponemos ser útiles á la patria y á la sociedad.

Un buen consejo del autor de nuestros días; lágrimas y besos de la santa mujer que nos llevó en su seno; unos cuantos encargos de los parientes y deudos; cien y cien protestas de constante amor y millares de promesas, no siempre bien cumplidas, á la pobre muchacha que nos entregado su corazón.... y al tren!

Al tren, que ya nos llama la locomotora con sus silbidos estridentes y con sus eructos de monstruo, dispuesta á cruzar veloz el espacio y á separarnos de aquellos seres queridos que en el andén se agitan y nos saludan, y con profundo sentimiento nos van partir.

Al tren, que ya ha llegado la hora de reanudar la lucha con la ciencia, y es preciso vencerla para abrirse paso en el camino de la vida y labrarse el edificio de un risueño porvenir.

Que así como el horizonte se dilata y engrandece á nuestra vista á medida que ganamos las alturas, así también se ensancha la inteligencia del hombre al par que se eleva por el estudio, hasta llegar á la posesión de la verdad, sin la que son nulas de hecho todas las emanaciones del espíritu.

N.



Fernando III «el Santo», se apodera de Cantillana.

8 de Enero de 1812

Recuperado Jaén, para tomar consejo acerca del punto donde más conve-

nia proseguir las conquistas, Fernando III reunió á los maestros de las Ordenes y á los principales caudillos de su ejército y caballeros de la nobleza castellana. Como era natural no todos estuvieron de acuerdo, pues mientras unos veían más conveniente marchar sobre la parte oriental de la península, otros creían más útil dirigirse hácia las poblaciones del Oriente terminando el rey, después de oír todos pareceres, por pensar como lo hacía el maestro de Uclés, el cual opinaba que el ejército cristiano debía dirigirse á conquistar á Sevilla, por ser población muy rica, importante y de excelente situación para desde ella preparar otras conquistas.

Como tal proyecto era al monarca muy simpático, por hacer ya mucho tiempo que él lo acariciaba, esperando solo ocasión propicia para llevarlo á vías de hecho, con el entusiasmo natural y con la fé que se merecía tan gran idea, dedicóse á efectuar los preparativos necesarios. Antes de llegar á Sevilla era preciso apoderarse de las plazas que en sus inmediaciones tenía, para privarla de auxilios fáciles y evitar los entorpecimientos que las acometidas de los de fuera ocasionaran, á cuyo fin San Fernando dispuso la rendición de cuantas plazas y fortalezas quedaran á la espalda de su ejército cuando estableciera el sitio.

Cantillana era una de las plazas que se necesitaba poseer, y llegado que hubieron los cristianos ante sus muros, pusieronla estrecho cerco, y sin perder tiempo comenzaron las acometidas, en un principio rechazadas valerosamente—Hijos míos—solía decir el monarca á sus soldados para entusiasmarles.—Pelead con valentía y con fé. El Dios de las victorias no puede negarnos su auxilio, puesto que en defensa de su religión luchamos. Esta es la llave de Sevilla; tomados estos pueblos, aquella ciudad hermosa será nuestra.

No estaba mal fortificada ni mal guarnecida la Cantillana; pero como las acometidas de los cristianos eran tan frecuentes como decisivas, sus defensores, para evitarse mayores males, la rindieron al fin, refugiándose ellos en otras poblaciones de aquellas cercanías.

Maese Rodrigo.

FRUSLERÍAS

Nos hallamos en plena Rusia, no sólo por el frío que hace, sino por los abrigos de pieles que se usan.

Lo mismo en París que en Madrid, nunca han abundado tanto como este invierno la zibelina, la chinchilla, el *renard argenté* el *breichiwantz*, la nutria y el astrakán.

Lujo en pieles, en joyas, en telas, en encajes y... *¡viva el lujo y quien lo trujo!*

Como los extremos se tocan, todo lo que quizás sobre en abrigo exterior, falta en lo interior; dicho sea esto en el mejor sentido de la palabra; y mejor también me explicaré para que ustedes lo comprendan mejor. Quiero decir que de este modo se pueden obedecer las órdenes del afamado modisto Majesty, partidario acérrimo de los trajes primaverales en invierno, para asistir á *matinées* ú otras fiestas de esta índole.

El verde pálido, el azul pastel, el azul *pervenche* y el gris ceniza, son los colores que... acaban de llegar en calidad de colores nuevos á S. M. la Moda.

Esta soberana ha dispuesto también que recibir una invitación para comida, cena, almuerzo, merienda ó algo así, que con la *vianda* se relacione, es poco menos que recibir una buena creden-

cial. ¿Por qué? Pues porque la intimidad es... elegante; porque lo distinguido ahora es bailar, cenar, comer y hablar en *petit comité*.

Un almuerzo al cual asistan doce comensales, á lo sumo, es tan elegante como un *petit bal* de cincuenta invitados, cuando más.

Aquellas *soirées* de tanta solemnidad como trastorno, que hacían el efecto de una mudanza ¡por los efectos! ya no “se estilan”. Ahora son menos, ya he dicho, los convidados, y son menos también las horas de bullicio; menos los profesores de orquesta y menor el barullo en el *buffet*. Hoy se suele entrar y salir á mejor hora; la de “las mil”, ya no es elegante.

¿De quién ha partido la innovación? Dicen que de las damas *todavía* jóvenes, las cuales desean, no sólo salir satisfechas de toda diversión, sino *partir de bonne heure*, para lograr así *partir en beuauté*, que no es poco lograr, y no es partir de ligero.

Resulta algo... *macabre* la salida de un baile, cuando es ya de día, y los cuerpos están rendidos, los trajes deslucidos y los rostros no tienen lozanía ni... *veloutine*.

Un caballero muy observador, muy artista y muy galante, cada vez que presenciaba esas desastrosas salidas, no atreviéndose á hablar de ello con todas las damas, dedicábase á murmurar entre dientes ó entre dos ó tres amigas íntimas: “Váyanse ustedes antes; *partez dans le mystère de l'ombre sous les étoiles du ciel et sous celles du gaz*.”

La muerte de la Condesa de Castiglione dá vida á más de un interesante recuerdo. Cuantos conocieron á esta dama italiana, en aquella su brillante época, durante el segundo imperio, no la han podido olvidar.

Dícese que en una ocasión se presentó en plena corte vestida de *Salambó*: largo y estrecho traje sembrado de piedras preciosas, y con el cabello empolvado de color violeta. El peto encajado de esmeraldas, imitando escama; en ambos tobillos, una corta cadena, que sólo la permitía andar *tout petit pas*.

Presentóse en otra ocasión vestida de cisne; de pies á cabeza iba totalmente cubierta de plumas blancas.

Pensando un poco en esto, concediendo al asunto unos dos ó tres minutos de atención, hay que convenir en una cosa: en que por aquel entonces la fantasía podía «volar» más que ahora. mas excentricidades, lo original en los caprichos de las mujeres más en boga, hallaban más tolerancia también.

Váyase lo uno por lo otro; no es posible que hoy se atreviera ninguna europea á “incurs”, así, vistiendo trajes tan... *sensationnels*; pero en cambio reflexionemos lo siguiente con toda la seriedad que el caso requiere.

Si en aquellos tiempos hubiese salido una mujer á la calle en pleno día, ataviada de ciclista, ó lo que es igual, *culotte bouffante et mollets au vent*, de seguro que la silban.

Podremos acostumbrarnos á todo; pero es innegable que las innovaciones de entonces eran más estéticas.

No muy estético, por cierto, es el pasatiempo de moda que hoy priva en algunos salones parisenses.

Me refiero á la diversión de hacer *silhouettes*, cosa antiquísima; retratos, ó como se llamen, hechos en negro y sobre fondo blanco; líneas tiránicas que nunca “hacen favor”, sino que ponen de relieve los defectos todos.

Entre las muchas aficionadas hay algunas que pueden llamarse profesoras en tal arte, parte temible!

«Recortan» á sus amigos, y forman

con ellos una tenebrosa galería. ¡Ni la de Barba Azul!

¿Quién no sabe cómo se hacen estos retratos?

Empleando papel negro de un lado, blanco del otro; poniéndolo en la pared ó en un bombo, y copiando en este papel las líneas del que se ha colocado junto al papel para que lo sometan á esa prueba, puesto que ya sabemos que no hay fucción perfecta con semejante procedimiento. Detrás del "original", una lámpara ó una linterna mágica; y luego, á dibujar. ¿Quién ignora esto? Repito. Lo participo sólo á título de resucitado capricho.

El abrigo de piel de foca con solapas y cuello de piel menos fuerte, está dando buen resultado para ir en automóvil, puesto que no sólo "se oprime", al frío, sino que no se estropea y puede desafiar la intemperie; resbala el agua como si cayera sobre *caoutchouc*. La piel de foca es menos pesada que la de cabra; el color es preferible también. Conviene advertir, sin embargo, que para las personas delicadas tiene un inconveniente, el olor que no es muy agradable, no; razón por la cual un abrigo así sólo es útil en coche abierto.

Otro buen abrigo para esto mismo, es el llamado *veste pelisse*, con mangas de grueso paño forrado de *oppossum*; abrigo que se encarga á Viena, que no es caro y sirve, según he dicho, para "reirse" del frío.

Verdad que los abrigos estos pesan algo; pero generalmente, sólo se usan yendo en carruaje; el alto cuello cubre parte de la cabeza y del rostro. Esto conviene, aún cuando seamos como madame de Recamier y sus amigas, que vivían víctimas de la belleza del outis, lo mismo en invierno que en verano.

¿Qué hubieran dicho aquellas damas si las hubiesen obligado á usar el fuerte calzado de ahora? Para ellas, un suplicio. Ellas, que sólo usaron zapato de gró de Nápoles. Y cuando se trataba de "emprender", un paseito, si tenían pensado apearse del carruaje y dar unos cuantos pasos por las avenidas de un parque, por Tullerías, ó en Palais Royal, entonces calzaban zapato de taflete verde, de cabritilla obscura ó de *marroquin* color tórtola, con calada media de seda; y estos zapatos eran considerados como *chaussure de fatigue*. Se puede decir que aquellas encopetadas señoras no salían sino en coche. Verdad es que entonces se podía aspirar, con 12.000 francos de renta, á tener un carruaje especie de pequeño *landeau*, que se llamó *demi fortune*.

Y á falta de vehículo, era muy frecuente ver en las calles peor cuidadas, á una señora en brazos de un robusto *commissionnaire*, que la llevaba de un lado á otro, como se lleva á una criaturita. Porque la dama, delicada de salud, ó delicada en sus gustos, no quería manchar de barro el traje, y menos aún el calzado.

Algún dinero ganaron aquellos infelices conductores de señoras. Llegó á ser para ellos un oficio.

Antiguos grabados reproducen chistosos incidentes relacionados con este procedimiento. Uno de los que he visto, representa un mocetón de aquellos llevando en brazos, para atravesar un charco, á una linda señora. A mitad de camino, ó de charco, se le ocurre pedirle un beso; ella se niega; él amenaza con ponerla de patitas en... el suelo; y ella entonces, pensando en sus zapatos de raso, accede, entre los frenéticos aplausos de la multitud.

Creo advertir cierta tendencia á prescindir de esos abrigos inmensos conocidos por "salidas de ópera", y que en tiempo de Luis XV se usaron bastante; no diré que enteramente iguales, pero sí parecidos, fueron los famosos "murciélagos", así se llamaron, y sirvieron más bien para los bailes de máscaras.

Hay algunas novedades en joyas. Se lleva la palma la cadena de flores. En

vez de ser de oro lisa ó con piedras preciosas, ahora es de flores, perfectamente hechas y esmaltadas. Hay cadena cuyas flores son todas iguales; rosas, por ejemplo; otra, en que ninguna flor se parece; verdaderas guirnalda, que hacen lindo efecto sobre corpiño de raso obscuro, especialmente.

Obtiene asimismo aceptación singular la sortija-reloj. Es la *dernière mot de Vexiguite* en relojería; la esfera, sumamente diminuta, va rodeada de brillantes. Esta sortija se lleva sobre el guante; lo cual permite tener la hora siempre á la vista.

Y es hora ya de que yo termine.—S.

Lord Kitchener

Lord Kitchener, el héroe de Egipto, el vencedor de Ondurman, el conquistador del Sudán, está navegando ahora con rumbo al África del Sur, donde, como jefe de estado mayor del ejército inglés, confían sus compatriotas que continuará la serie no interrumpida de triunfos que le han hecho una de las personalidades más famosas de este siglo.

Los ingleses esperan en que así que lord Roberts, el nuevo generalísimo, y lord Kitchener, como jefe de estado mayor, tomen la dirección de la campaña contra los boers, todas las cosas cambiarán de aspecto.

Lord Kitchener, el Sirdar de Egipto, como vulgarmente se le llama, es muy popular en Inglaterra, donde todos sus hechos, hazañas y aventuras, son muy conocidos, pero juzgo que será oportuno dar á conocer algunas de las anécdotas que caracterizan la vida de este personaje, realmente notable, para que los lectores puedan apreciar al hombre en quien Inglaterra tiene ahora puestas todas sus esperanzas.

Kitchener se dió á conocer en 1882, cuando el levantamiento del Mahdismo amenazó barrer todo el Sudán, y era un peligro formidable para el Egipto mismo. Kitchener, entonces, fué designado por las autoridades inglesas en Egipto para marchar al Sudán é informarse minuciosamente del verdadero estado de las fuerzas, movimiento y propósitos del Mahdi.

Disfrazado de mercader árabe marchó á Ondurman y mezclóse con los derviches, observándolo minuciosamente todo, arriesgando su vida á cada momento. Un día presencié la ejecución de un espía. Los sudaneses sometieron al desgraciado á tan atroces torturas, que Kitchener se procuró enseguida una porción de un veneno violento (cianuro potásico) para quitarse él mismo la vida en el momento que fuera descubierto. "No temo la muerte—dijo—y realmente es lo que espero de ellos, pero ¡una muerte tan horrible como la de ese infeliz! Guardémonos contra ella."

Dos años permaneció así entre los sudaneses, estudiándolo todo, observándolo todo y en comunicación siempre con las autoridades inglesas de Egipto.

En una ocasión dos árabes, sospechosos de espionaje, fueron conducidos prisioneros á un campamento inglés. Al poco tiempo apareció un tercer prisionero. Los tres mantuvieron animada conversación en el recinto donde los tenían confinados con centinelas de vista. De pronto uno de ellos con gran asombro del soldado que los vigilaba, adelantóse y en correcto inglés exclamó: "All right, sentry; I'm going to the general." (Está bien, centinela; voy á ver al general.)—Era Kitchener, que por medio de esta astucia pudo cercionarse que los dos árabes prisioneros eran efectivamente dos espías peligrosísimos. Fueron fusilados inmediatamente.

Su disfraz y su conocimiento del idioma y costumbres de los sudaneses eran tan perfectos, que todos lo tomaban por un negro africano de pura raza. Un día un soldado inglés le tiró un ladrillo á la cabeza, ocasionándole una herida cuya cicatriz aún conserva, originándose así el proverbio,

ahora muy corriente entre los soldados ingleses en Egipto: "¡Mucho ojo! Que tiras una piedra á un negro y le pegas la pedrada al Sirdar."

Así pudo Kitchener preparar pacientemente, paso á paso y previendo hasta los más minuciosos detalles, por espacio de diez y seis años, el plan de campaña que ha dado por resultado la destrucción del Mahdismo y la conquista del Sudán.

Respecto á su carácter, la descripción dada por el brillante periodista monsieur G. W. Steevens, que le acompañó en la expedición á Khartum, no puede ser más típica ni más gráfica.

"Es un hombre frío é inflexible. Mármol para esperar: fuego para obrar. En él todo es cálculo, peso y medida. No dá un paso adelante sin estar perfectamente seguro de que puede darlo, y lo dá en firma. Es un hombre que se ha arrancado el corazón y se ha convertido él mismo en una máquina.

Los que le ven, le observan y le conocen, sienten como que debía sacarse privilegio de invención y presentarlo en la Exposición de París con este letrero:

"Sección Británica.—Número 1.—Fuera de concurso.—La máquina del Sudán."

Para sus soldados, para todos los que operan á sus órdenes, es casi inhumano. Considera al ejército como una máquina y dispone todas las cosas para que funcione en regla; si algo dificulta la marcha, lo aparta y lo corrige con frialdad y sin compasión. Compañeros suyos que han estado trabajando con él años y años en expediciones y campañas, en cuanto han dado la menor señal de enfermedad ó de fatiga han sido separados por él inmediatamente del cargo, diciendo solamente: «Ya no sirves para el caso.»

No puede sufrir á sus órdenes hombres casados. Dice que el matrimonio es enemigo del servicio militar, y él se conserva soltero; y es más, no sabe sostener una conversación con una dama. Sobre esto se cuentan anécdotas curiosísimas.

Como fácilmente se deduce, no es popular entre los soldados, ni lo que se llama querido del ejército. Pero en cambio, todos tienen en él una confianza absoluta, una fe ciega. En dieciocho años de experiencia constante y de éxitos no interrumpidos, sus soldados han aprendido que cuando el sirdar dice "¡Adelante!", se puede marchar, y cuando ordena "¡Alto!", lo mejor que se puede hacer es detenerse.

Este es el hombre que con el generalísimo lord Roberts va ahora á organizar la campaña contra los boers, y se comprende la ansiedad con que Inglaterra y el mundo entero espera su obra en el África del Sur.

X. X.

Declaraciones de Agoncillo

FOR TELEGRAMA

En conversación tenida con un periodista parisién, el representante del Gobierno independiente de Filipinas en Europa, señor Agoncillo, ha afirmado que, mal que pese á los yanquis y á las declaraciones de sus generales, las guerrillas filipinas causan á los norteamericanos pérdidas de consideración, siendo pura fantasía todo cuanto se dice acerca de la disolución de las fuerzas filipinas, de desaliento, así como de la serie interminable de reverses de que se las supone víctimas.

Ha declarado también el plenipotenciario de Aguinaldo que el ejército de este último comprende 70.000 hombres con 80 cañones, y cuenta con elementos sobrados para resistir indefinidamente, hasta lograr la completa independencia del Archipiélago.

El último bohemio

A diferencia de lo que en tiempos aún no muy alejados de nosotros ocurría, es un hecho que cualquier ciudadano puede permitirse el lujo de tener algo y aun algo de talento, sin que por ello se vea obligado á vivir de limosna, á dejarse la cabellera y las barbas por plazo indefinido, á prescindir del uso interno y externo del agua clara, á vestir á lo mendigo, y, en una palabra, á incurrir en extravagancias que el buen gusto condena y la higiene y el buen parecer rechazan de consumo.

Con esto quiero dar á entender que lo que en la jerga artístico-literaria se conoce por el apelativo de *bohemia* se halla irremisiblemente condenado á muerte y próximo á su total y definitiva desaparición, por lo menos en Italia en donde acaba de fallecer con todas las desastrosas concomitancias que tal sistema de vida trae consigo, un "bohémio", recalcitrante, que en vida se llamó Ulises Barbieri.

Ignoro si este infeliz dejó ó no descendencia material ó espiritual, que más adelante reverdeza sus marchitos laureles bohemios; pero lo que sí puede desde luego asegurarse es que Barbieri fué uno de los representantes de la clase, más simpáticos y bonachones, y seguramente el dotado de aptitudes más diversas y universales.

Durante su arrastrada existencia fué poeta lírico, poeta dramático, actor, empresario teatral, periodista, agitador político, conferenciante, novelista y conspirador. Lo único para lo que no tuvo aptitudes ó por lo menos las reservó discretamente, fué para ser hombre adinerado. En cambio como político resultó deliciosamente candoroso. Intervino en cuantas luchas civiles y políticas se libraron en su patria en tiempos no lejanos, escribió, combatió y revolucionó siempre en primera fila, siempre respondiendo de sus actos con su persona y constantemente desafiando las persecuciones policíacas. Resultado forzoso de estas premisas fué que nuestro hombre se pasó la vida peregrinando de cárcel en cárcel, y cuando no pasando hambres voraces y no de justicia, seguramente.

Edmundo de Amicis, el gran escritor italiano, que conocí á Ulises Barbieri en los mejores tiempos de su juventud, escribió una biografía de él profundamente sugestiva, y quizá la más hermosa página del género biográfico que creó la pluma del ilustre escritor piemontés.

"Si un Murger italiano—decía—escribiese otra *Vida de Bohemia*, Ulises Barbieri tendría perfecto derecho á servir de modelo para el tipo del protagonista. Su existencia es una peregrinación no interrumpida, y bien puede denominárselo el Judío errante de la literatura italiana. No tiene residencia determinada: vive donde se representa una obra suya, ó donde se publica una de sus novelas."

Entre otras desgracias, padeció el pobre Ulises la de tener mote. Le llamaban "el sanguinario Ulises", y nació este apodo de la nota característica de su literatura, que era la de matar por enfermedad ó violentamente el mayor número posible de los personajes que figuraban en sus novelas. Desde este punto de vista pasa brillantemente á la posteridad una de ellas, titulada *Las once mil vírgenes*, y en la cual la sangre de las desdichadas muchachas sirve para fabricar el cemento con que un depósito oriental levanta un palacio monstruoso.

¿Será necesario decir que Ulises Barbieri, pobre, viejo y desamparado, ha muerto en un hospital?

Creo que no, y por eso no lo digo.

COMMENTATOR.

TAURINAS

Ayer se recibió en esta capital un telegrama de Madrid anunciando que el doctor Castro había realizado con toda felicidad la operación que requería la dolencia de nuestro paisano el famoso ex-diestro *Guerrita*.

Rafael se encuentra alojado en casa de su buen amigo D. José Noval.

Se encuentra en ajuste con la empresa de Perpignan (Francia), para torear el primer día de Carnaval en unión del *Algabeño*, el valiente matador de toros Antonio de Dios, *Conejito*.

Según dice *El Barquero*, las corridas para el año corriente en San Sebastián serán definitivamente cinco, una de ellas con *Machaquito* y *Lagartijo*; y como para entonces es probable que hayan tomado la alternativa, resultarán cinco corridas de cartel.

La combinación de matadores para estas corridas serán Fuentes, Reverte, *Bombita*, *Algabeño*, *Minuto*, *Lagartijo* y *Machaquito*.

Arana tiene ya ajustadas dos corridas de Saltillo, para dos tardes, y aunque hubiera deseado traer toros de Ibarra, no le es posible, porque Saltillo impone la condición de que no han de lidiarse Ibarra en las plazas donde se lidie su ganado.

Las corridas se verificarán los días 12, 15, 19 y 26 de Agosto y el 2 de Septiembre.

POESÍA

A MERCEDES

Si tu eres perla
y en el santuario
tranquila duermes
del ancho mar,
Yo seré el buzo,
que temerario
bajo las olas
te iré á buscar.

Si tu eres muro
de tosca piedra
sin más adorno
que mustia flor,
Yo seré espeso
manto de hiedra
para estrecharte
con loco amor.

Do quiera vayas,
doquiera alientes
siempre á tu paso
me has de encontrar;
pues tú y yo somos
como dos fuentes
que ciegas corren
al mismo mar.

Antonio Ruiz Garcia.

Crónica Provincial

A la edad de diez y nueve años ha fallecido en Priego la bella señorita Elvira Carrillo.

Enviamos el pésame á su afligida familia.

El día trece del corriente se celebrará en la Alcaidía de Luque segunda subasta para contratar el arriendo de los derechos de las especies no tarifadas de consumos.

Por término de quince días se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Fuente Palmera los apéndices á los amillaramiento hasta el del año económico de 1898 á 99 inclusive.

Anteayer contrajo matrimonio en Palma del Río la distinguida señorita Esperanza Ortiz con D. Pedro Carmona, gerente de la casa Viuda é hijo de J. Carmona.

Tres horribles padecimientos ha fallecido en Lucena el vecino Francisco Rodríguez, que había sido mordido por un perro hidrófobo cuarenta y dos días antes del en que empezó á sentir los primeros síntomas de la enfermedad.

Ha sido declarado cesante el ejecutor de la justicia de la Audiencia de

Granada Lorenzo González Alvarez sin goce de haber ni jubilación alguna.

El motivo de tal cesantía débese a su falta de aptitud física, comprobada en el expediente que se le ha formado a virtud de la última ejecución que llevó a cabo en Pozoblanco en el reo Francisco Solano Pérez Zafra.

En el Carpio ha fallecido a causa de la lesión el corazón que venía padeciendo, el respetable Sr. D. José García del Prado y Zamorano, persona sumamente apreciada en aquella localidad.

Nos asociamos al dolor de su apreciable familia a quien damos el pésame.

En Palma del Rio se están llevando a cabo las obras del nuevo cementerio, situado a un kilómetro de la población y en sitio ventilado y apropiado.

Ya está casi concluida la fachada construida con cal y piedra, que es del mejor gusto arquitectónico y muy sólida.

Cuanto visitan las obras quedan muy satisfechos, tanto de estas como del Alcalde don Juan María Almenara, iniciador y director de la importante mejora.

De Real orden ha sido destituida del cargo de Patrona de las fundaciones benéficas instituidas en la ciudad de Luena por el Doctor D. Andrés de Rueda y Rico para dar dotes a señoras de su linaje, costear los gastos de la capilla de San Eulogio de la Iglesia Catedral y dotar a doncellas pobres, la Sra. doña Juana Gualberto de Quesada y Pizarro, Condesa de Donadío, disponiéndose que del patronazgo y administración se encargue definitivamente la Junta provincial de Beneficencia de Córdoba.

La guardia civil de Posadas ha detenido al gitano Manuel Soto Salazar, vecino de Montalbán, autor del hurto de una jaca, verificado en la demarcación del puesto de la Rambla.

Los señores Jurados del partido judicial de Posadas que han de comparecer ante esta Audiencia los días 26, 27, 28 y 29 de Marzo próximo a las doce de su mañana, para formar parte del Tribunal que ha de conocer de las causas por los delitos de robos, violación y falsedad, contra Bernardino Morón, José Segura y otros, Fernando Sánchez y D. José Rivera y otro, son los siguientes:

Cabezas de familia.—D. José Izquierdo Martínez.—Don Joaquín Sánchez Campanero.—D. Rafael Castilla Campanero.—D. Luis Torres Ortega.—Don Manuel Casado Rosa.—Don Antonio Avalos López.—D. José Blanco Martín.—D. Francisco Natera Muñoz.—D. Mariano Pagés Wallharot.—D. Vicente Espina Franco.—D. Rafael Romero Alcaide.—D. Bartolomé Adame Bernier.—D. Andrés Caro Fuentes.—D. Juan Martínez Ostos.—D. Juan Felipe Vitela López.—D. Manuel Fernández Alonso.—D. Francisco Rodríguez y Rodríguez.—Don Cristóbal Bernier Luque.—D. Antonio Sánchez Sifanger.—D. Francisco Cruz Abad.

Capacidades.—D. Leoncio Calmaestre Gil.—D. Manuel Fernández Guerrero.—D. Francisco Clericó Solano.—D. Manuel García Durán.—D. Francisco Aranda Torres.—D. Mateo Clericó Solano.—D. Francisco Ugar Sánchez.—D. José Herrera Ariza.—D. Francisco Pérez de Mena.—D. Francisco Clericó Alvarez.—D. Eleuterio Palacio Pineda.—D. José Ríos Sánchez.—D. Antonio Durán Fernández.—Don Juan Serrano Franco.—D. Eugenio Uceda García.—D. Francisco Carrasco Peña.

Supernumerarios.—**Cabezas de familia.**—D. José Serrano Real.—D. Miguel Hidalgo Corona.—D. Andrés Quintero Muñoz.—D. Antonio Santaolaya.

Capacidades.—Don Emilio Carreño Gabarro.—D. Gregorio Sánchez Molina.

El jefe de la línea de la Guardia ci-

vil de Espiel telegrafía a este Gobierno manifestando que en la pasada noche le fueron robadas tres caballerías menores a los vecinos de dicha población Perfecto Otero y Antonio de la Torre Muñoz.

Escriben de Priego:

"Por aquí ha dejado ya de sentirse la escasez de lluvias y el temporal no nos abandona. La sementera, pues, ha tenido mejor fin que fué su principio.

De bandoleros se habla, pero con referencia a las provincias de Jaén y Granada; pues en esta parte de la de Córdoba nada se dice y todos estamos tranquilos por ahora.

Hay, sin embargo, quien diga que hace tres ó cuatro días cinco hombres de malas trazas pararon entre Alcalá la Real y Almedinilla el coche que ordinariamente conduce a los pasajeros de Alcalá a Priego; pero el carruaje no traía más que a una mujer y no se metieron con ella, y fué también poco el tiempo que detuvieron el coche.

Lo cierto es que la guardia civil no descansa y constantemente visita posadas, fondas y algunos establecimientos."

Crónica Local

Concurso

Se celebrará de postores el día 20 del actual en la fábrica militar de harinas de esta plaza, para la adquisición de trigo de segunda clase del país con destino a dicho establecimiento.

Limosnas

También los señores Presidentes de los Círculos de la Amistad y Liberal nos remitieron anteayer bonos de pan de la limosna que con motivo de la festividad del día acordaron dar a los necesitados.

Y en nombre de éstos, entre los cuales los repartimos, les enviamos asimismo las gracias.

Defunción

En la noche del viernes falleció en esta capital, víctima de crueles padecimientos morales y físicos, nuestro estimado amigo particular D. José de la Bastida y Toro.

¡Dios haya acogido en su seno misericordioso el alma de nuestro desgraciado amigo!

Consultorio

El movimiento clínico del Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1, Madrid, de los 891 enfermos que han concurrido a dicho Centro durante el mes próximo pasado, ha sido el siguiente: del aparato circulatorio y respiratorio, 143; del gastro-intestinal, 103; del genito-urinario, 231; de ocolística, 63; de enfermedades del oído, nariz y garganta, 92; de la piel y tropicales, 61; y del sistema inervador, reumatismo, artetismo, gota, etc., habiéndose practicado 18 operaciones de alta cirugía y muchísimas de menor importancia, todas con feliz éxito, sin registrarse bajo ningún concepto defunción alguna.

En el gabinete dentístico, además de las innumerables extracciones que se han hecho, se han construido infinidad de piezas protésicas, parciales y totales, de aluminio y níquel dorado, que tan buenos resultados sigue dando, y por cuyo procedimiento su inventor, el señor Busacca, tiene diferentes patentes con privilegio por veinte años. En el gabinete ortopédico se han confeccionado bastantes aparatos auto-moto-eléctricos para la corrección de toda clase de hernias (quebraduras) y fajas ventrales para la policaricia (obesidad) y relajación abdominal por los que también tiene el Sr. Busacca privilegio de invención.

Importante

Mañana habrá concurso de postores en la Comisaría de Guerra de Córdoba para la adquisición de los artículos necesarios a las factorías de subsistencias y utensilios.

Junta general

En la celebrada anteayer por la Sociedad de la Plaza de toros, que no tuvo otro objeto que la presentación y aprobación de cuentas y elección de

nueva Junta, se aprobaron las de 1.898, se nombró una comisión para el examen de las de 1.899, y se eligió para 1.900 la directiva que sigue: Presidente, D. Jaime Aparicio Marib; Vicepresidente, D. José de la Oliva González; Tesorero, D. Antonio Carrasco y Luque; Secretario, D. Francisco Rivera y Cruz.

La Cruz Roja

Llamamos la atención de nuestros lectores hacia el anuncio que insertamos en cuarta plana referente a la Casa de Socorro y Consultorio que aquel benéfico instituto ha establecido en la calle de Encarnación.

Personal

Ha sido trasladado a la Administración de Hacienda de Bajadoz el Secretario de esta Delegación D. Manuel de la Rosa y Tapia.

Conste

El Sr. Presidente del Círculo Colón nos ruega hagamos constar que los dependientes del mismo repartieron el día de Reyes mil piezas de a quinientos gramos de pan entre los necesitados de esta población.

Detención

Anoche fué detenido por los agentes del Cuerpo de Vigilancia en el "Club Guerrita", un matador de novillos muy conocido a quien un fuerte ataque espírituoso le obligó a promover escándalo.

Conciertos

El dueño del Café Colón ha contratado al notable y aplaudido tenor don José López Cardoso para dar dos conciertos en aquél acreditado establecimiento, el primero esta noche y mañana el segundo, de ocho a diez, con arreglo a los siguientes programas:

Para esta noche

1.º Aria de la ópera *Marina*.—2.º Romanza de la ópera *Gioconda*.—3.º Romanza *La Partida*.—4.º Romanza de la zarzuela *La Tempestad*.

Para mañana

1.º Romanza de la zarzuela *Una vieja*.—2.º Aria de la ópera *Africana*.—3.º Jota de *La Bruja*.—4.º Romanza del primer acto de la ópera *La favorita*.

Suscripción

Para la abierta con objeto de atender al sostenimiento de la Casa de Socorro y Consultorio de *La Cruz Roja*, han contribuido con sus donativos: el señor D. Manuel de Monti, digno Gobernador Civil de esta provincia, con 50 pesetas; D. Diego Cantos Fernandez, Canónigo Lectoral, con 4 pesetas, y los Sres. D. Pablo Lerma Moreto y D. Rafael Muñoz Tena, con una peseta.

Viajeros

Fonda de El Carmen.—Han entrado: D. Francisco Torres, de Pozoblanco.—E. Francisco Oria, de Espejo.—D. José Guerrero, de La Carlota.—Han salido: doña Ana González, con dirección a Montemayor.—D. Edilberto Calvo, id. a Málaga.

Chirinola

En un tribunal.
El presidente.—¿Conque usted confiesa que es una especialidad en robar relojes y portamonedas?
El acusado.—Sí, señor; lo hago mejor que nadie, sea dicho sin ofender al tribunal.

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—San Julian, mártir, y santa Basilisa, virgen.



Comidas para el 9 de Enero

ALMUERZO.—Huevos en cocotte.—Salición a la española.—Pardices en

salsa.—Paré de zanahorias.—Postres.—Café.

COMIDA.—Sopa a la jardinera.—Sardinas guisadas.—Judías encarnadas en estofado.—Gallina asada.—Compota de manzanas.—Postres.—Vinos.

Huevos en cocotte.—En unas cazuelitas de barro ó porcelana, con piés y mango, de la cabida de un huevo, se pone como una nuez de manteca de vacas, ó de cerdo, ó media cucharada de aceite, y cuando la grasa está caliente se echa el huevo y se concluye su cocción en el horno ó medio temple.

Compota de manzanas.—Después de mondadas las manzanas y de haberlas quitado el corazón, se ponen al fuego, bañándolas con un jarabe ligero y claro.—Se dejan cocer lentamente hasta que se ablanden y se trasladan a un tarro.—Agréguese al jarabe el zumo de un limón; hágase reducir a fuego vivo y viértase en el tarro, sobre las manzanas.

(Prohibida la reproducción)

ULTIMA HORA

Consejo de Ministros

En el celebrado ayer tarde en la presidencia se aprobó la concesión del crédito de 500.000 pesetas para los perjudicados por los temporales; la autorización para presentar a las Cortes los proyectos del conde de Torreanaz, ta cultando a los tribunales para suspender la ejecución de ciertas penas leves en beneficio de los delinquentes que por primera vez cometan delito, y fijando las reglas para el abono del tiempo pasado en prisión preventiva en la condena que dicten los tribunales.

El primero se leerá antes en el Congreso y el segundo en el Senado.

También se aprobaron varios expedientes de Guerra referentes a la adquisición de material para la fábrica de Trubia.

Los ministros se ocuparon con preferencia de las cuestiones internacionales que pudieran sobrevenir con motivo de la guerra del Transvaal, contingencias no muy difíciles de preveer, si se tiene en cuenta que Inglaterra carece de una estación carbonífera en el Océano, desde sus costas al Africa del Sur, y no se olvida el detalle de que los buques que van al Cabo tocan frecuentemente en Canarias.

Créese posible que el Gobierno haya acordado los medios para conseguir la pronta aprobación de los planes de Villaverde.

El Ministro de Hacienda se propone que se discutan simultáneamente el presupuesto de ingresos y las leyes especiales, estas últimas en unión de cada uno de los capítulos que le correspondan.

Sección Comercial

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza correspondiente al día 3 de Enero.

4 por 100 interior contado, 69 5/8.—Exterior contado, 75 7/8.—Amortizable, 76 4/8.—Banco de España, 496 00.—París a la vista, 28 50.—Centenes alfonosinos, 28 50.—Idem isabelinos, 31 00.—Onzas, 28 50.—Acciones de Aguas Potables, 125.—De la empresa de Mercados, 250.—De la de Electricidad de Casillas, 500.—De la idem Cordobesa, 500.

Mercado de Córdoba

CAMARA DE COMERCIO

Cotización del día 27 Diciembre de 1899
Aceite fresco de 37 a 38 reales arroba.—Trigo duro, a 55 reales fanega.—Id. blanquillo, a 51.—Cebada, a 27.—Habas castellanas, de 36 a 37.—Ochínaras, a id.—Idem morunas, a idem.—Alpiste, a 52.—Garbanzos tiernos, de 100 a 140.—Id. duros, de 50 a 60.—Alverjones, a 34.—Yeros a 34.—Escaña, a 18.—Harina candeal Castilla extra a 19 3/4 ris. arroba.—Idem corriente, a 18 3/4.—Idem recia superior

del país, a 19.—Idem recia corriente, a 18 1/2.—Idem de 2.ª a 17 3/4.—Idem de 3.ª a 17.

Mercado de Priego

Trigo de 58 a 60 reales fanega.—Cebada a 28.—Habas a 43.—Escaña a 19.—Yeros a 34. El aceite sigue a 36 reales arroba, vendiéndose ocho ó diez reales mas caro los que sacan sin aguar.

Espectáculos

Gran Teatro

Compañía cómico-dramática dirigida por don Manuel Espejo
Función para el martes 9 de Enero de 1900.

EXTRAORDINARIA

1.º Sinfonía.
2.º La comedia en tres actos: *El octavo no mentir*.
3.º La comedia en un acto: *Nicolás*
A las ocho y media en punto.

Pasatiempos

CHARADA

Usa el pastor *prima cuarta*,
se *tercia cuarta* en el mar,
y tengo un tenor amigo
que el *segunda* suele dar.
Situado en una *todo*,
está el pueblo en que nació,
y el pozo que había en casa
es el más un *dos* que vi.
(La solución, en el próximo número)

SOLUCIÓN A LA CHARADA ANTERIOR
BUE-NA-VEN-TU-RA

Han acertado la charada: *Una dama, Retintín, El vecino, Kenacuajo y El de los perros.*

El Telégrafo

(De nuestro servicio particular)

De Africa.—"Guerrita,"

Madrid 8 (9 15 m.)

En Londres se ha recibido un despacho oficial anunciando que los boers han renovado el ataque a Ladysmith y que la guarnición sigue defendiéndose.

El general Buller ha enviado a Colenso grandes refuerzos.

Los boers han abandonado voluntariamente a Ladygrey.

Guerrita sigue bien después de la operación que le hicieron ayer.

Las molestias que le ha ocasionado la reacción inflamatoria de la herida, son muy ligeras.

Más de "Guerrita,"

Madrid 8 (10 30 m.)

El parte puesto al público a las diez de la mañana dice que Rafael Guerra ha pasado la noche con relativa tranquilidad y que continúa sin fiebre, no permitiéndose verle por prescripción facultativa.

Varias noticias

Madrid 8 (2 t.)

La Reina ha firmado los decretos de Gracia y Justicia aprobados en el Consejo de Ministros celebrado anoche.

El banquete diplomático de Palacio se celebrará el día 10.

Romero Girón se encuentra gravísimo.—*Mencheta*.

Córdoba—Imp. "La Verdad", Librería 18.

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

OFICINAS: SAN EULOGIO, NÚM. 5

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 1'75.—Idem un trimestre, 5.—Fuera, un trimestre, 6

Pago anticipado

Anuncios. En primera plana, 0'10 pta. línea. En tercera, 0'05. En cuarta 0'03. Para los Sres. Suscriptores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. A dos id 10 id.

Reclamos y Comunicados á precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.

IMPRENTA "LA VERDAD,"

LIBRERIA, 18

CÓRDOBA

TELÉFONO, 144

CASA ESPECIAL Para toda clase de trabajos comerciales, á cuyo efecto posee un extenso y variado surtido de Cabeceras y Viñetas Gran Novedad, para tirajes de cartas á una ó más tintas y cromo tipográfico, último adelanto conocido.

ALTAS NOVEDADES En Recordatorios y Participaciones de Enlace, Natalicio, 1.ª Misa y Defunciones, estampas y cromos finísimos, cartulina inglesa y papeles superiores.

GRAN COLECCIÓN De Viñetas y Láminas Religiosas para Convocatorias y demás trabajos para el Clero. Minutarios de Bautismos, Defunciones y Cédulas de Confesión, desde UNA PESETA el millar.

SELLOS DE CAUCHO SUPERIORES

La disposición en que se hallan montados estos acreditados talleres, como su elegante Tipografía y excelente Maquinaria, procedente, de las mejores Casas Nacionales y Extranjeras, permiten la mayor perfección y rapidez en los trabajos, con cuyos precios no hay posible competencia.

SE SIRVEN PEDIDOS PARA FUERA DE CÓRDOBA

LA CRUZ ROJA

—ENCARNACIÓN 9—

CASA DE SOCORRO PERMANENTE

PERSONAL FACULTATIVO

Director: D. Luis Fuentes Terroba.—Profesores médicos: D. Pablo García, D. Ricardo Ortiz Molina y D. Ramón Alfaro.—Practicantes: D. Francisco Rojas y D. Manuel Torres.

—CONSULTORIO—

Director, D. Luis Fuentes: enfermedades secretas, de 12 á 2 de la tarde, (consulta diaria).—D. Antonio Gutiérrez Sisternes, enfermedades de los ojos, de 11 á 12 de la tarde, (diaria).—D. Rafael León Avilés, enfermedades de la piel, (los viernes de 5 á 6 de la tarde).—D. Joaquín Altola-guirre, enfermedades de la garganta y oídos, (mártes y viernes de 12 á 2 de la tarde).—Dentista, D. José Miranda y Rey: enfermedades de la boca, (mártes y sábados de 2 á 3 de la tarde).

NOTA.—Todo servicio es gratuito.

1-8

CLÍNICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo en níquel ó aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5. Orificaciones desde 20.

Coralina.—Polvo de Coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

Mento-piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías, y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Horas de consulta, de 9 de la mañana á 7 de la tarde. Se consulta por carta.

Madrid, Arenal, 1

Guardia Médica permanente

LIBRERIA, ALMACÉN DE PAPEL

Y OBJETOS DE ESCRITORIO

—DEL—

"DIARIO DE CORDOBA,"

—DE—

Eduardo Molina y Villalba

San Fernando, 37 y 34

Se ha recibido EL ALMANAQUE de Bailly Bailliere para 1900.

Agendas de Bufete para 1900 de todas clases.

Dietarios para 1900.

Almanaques Americanos para 1900 de todas clases y precios arreglados.

Gran surtido de libros rayados para contabilidad, libretas, cuadernos y libros de memoria. Completo surtido en Devocionarios y libros religiosos.